
ZUSAMMENFASSUNG	DER	AM	28.4.2017	STATTGEFUNDENEN	

7.	MITGLIEDERVERSAMMLUNG	DER	BOWLINGUNION	BREMEN	E.V.			

Mit	der	Begrüßung	der	anwesenden	Mitglieder		und	des	stellvertr.	BLV-
Vorsitzenden	Günter	Dökel	eröffnete	Heiner	Kuhlmann	um	19:15	Uhr	

die	Mitgliederversammlung	und	stellte	die	Beschlussfähigkeit	fest.	

Dann	bedankte	er	sich	bei	Ulla	(die	aus	gesundheitlichen	Gründen	ihre	
Funktion	als	Sportwartin	beenden	wird)	für	die	hervorragend	geleistete	

Arbeit	in	der	letzten	Saison.	

Im	Folgenden	berichtete	Heiner	dann	von	der	Verbandssitzung,	in	der	es	
aber	hauptsächlich	um	die	Umorganisation	der	Kegler-Sparte	ging.		

(Die	Bowler	sind	da	nicht	betroffen.)	

Außerdem	teilte	Heiner	mit,	das	das	angedachte	Betreiben	einer	
eigenen	Bowlingbahn	aus	sowohl	unkalkulierbaren	wirtschaftlichen	als	

auch	aus	rechtlichen	Gesichtspunkten	aufgegeben	werden	musste.	

Begrüßt	hat	er	dann	allerdings	den	nicht	unerheblichen	
Mitgliederzuwachs	im	LV-Bremen,	welcher	hauptsächlich	durch	die	

Aufnahme	der	Cuxhavener	Bowler	herrührt.	

Somit	war	Bremen	bundesweit	der	einzige	Landesverband	mit	einer	
positiven	Mitgliederzahl-Entwicklung.	

Nachdem	Heiner	dann	die	Vereine	dazu	aufforderte	zeitnah		schon	mal	
die	geplanten	Mannschaftsmeldungen	für	die	kommende	Saison	an	

Heino	oder	an	die	Geschäftsstelle	zu	melden	(da	bereits		Mitte	Mai	die	
Ranglistenkarten	geholt	werden)	gab	er	das	Wort	an	Sportleiter	

	Heino	Außem	weiter.	

Dieser	berichtete	zuerst	von	der	letzten	Saison,	in	der	es	
erfreulicherweise	in	den	Ligen	keine	nennenswerten	Beanstandungen	

bei	den	Bahnen	und	beim	Ablauf	gab.	

Es	gab	lediglich	einen	Einspruch	der	SBB,	welcher	sich	allerdings	auf	
eine	bedauerlicherweise	nicht	in	die	Durchführungsbestimmungen	

aufgenommene	Regelung	bezog.	

Außerdem	beklagten	sich	die	Damen	der	LL,	das	es	fast	durchwegs	
während	der	Spieltage	keinerlei	Betreuung	oder	Aufsicht	gab.		



Dies	begründete	Heino	damit,	dass	es	derzeit	im	LV	Bremen	nur	zwei	
Schiedsrichter	gibt	und	bot	nochmals	an	gerne	noch	welche	auszubilden	

wenn	sich	dann		jemand	dazu	bereit	erklären	würde.	

Es	gab	auch	wieder	einige	Erfolge	bei	den	nationalen	Wettbewerben	zu	
vermelden.	So	erreichte	das	Herrenteam	von	BC	Strikee`s	Bremen	mit	
Timo	und	Andrè	Schröder,	Harald	Ohlrogge,	Christian	Kothe,Holger	

Braun	sowie	Eike	Kabowski	bei	bei	den	Deutschen	Meisterschaften	der	
Länderteams	das	Finale	und	mussten	sich	da	letztendlich	nur	den		

überraschend	stark	aufspielenden	Berlinern	geschlagen	geben.	

Auch	die	diesjährige	Bundesliga-Saison	konnte	das	Team	mit	einer	
sehr	guten	Mittelfeldplatzierung	abschließen.	

Danach	würdigte	Heino	nochmal	die	hervorragenden	Leistungen	von	
Timo	Schröder,	welcher	bei	der	DM	der	Aktiven		die	Bronzemedaille	
holte,	sowie	die	von	Holger	Ohlrogge,	der	bei	der	DM-Senioren-A	den	

Vizemeistertitel	errang.	

Bei	der	DM-Senioren-C	erspielte	sich	Heino	einen	sehr	guten	4.Platz	und	
bei	den	DM-Seniorinnen-C	konnte	Anne	Bischoff	sich	sogar	eine	

Silbermedaille	sichern.				

	

Was	die	Planungen	für	die	kommende	Saison	angeht	gab	es	zu	
berichten,	daß	der	Spielbetrieb	der	LL	und	BZL	auf	4	Anlagen	

stattfinden	wird.	

Strikee´s	Findorff,	Delmenhorst,	Bremerhaven	und	Cuxhaven.	

Außerdem	werden	schon	zu	Saisonbeginn	für	die	Bahnen	jeweils	die	
Spielpreise	sowie	-nur	für	die	LL-	das	Ölbild	z.B.	im	Termin-	oder	

Spielplan	bekannt	gegeben.	

Des	Weiteren	werden	die	Durchführungsbestimmung	und	die	Spielpläne	
bis	zum	Saisonstart		aktualisiert	bzw.	angepasst	und	es	wird	für	LL-D,	

LL-H	und	BZL	jeweils	ein	Ligasprecher	benannt,	welcher	im	derzeitigen	
Sportausschuss	noch	nicht	vertreten	sein	darf.	

Bei	der	LL-Damen	wird	das	wahrscheinlich	Daniela	Rößler	und	in	der	
BZL	hat	sich	Ulla	Rosenbach	dazu	bereit	erklärt.	Für	die	LL-Herren	ist	

diese	Personalie	derzeit	noch	offen.	

Dann	folgte	der	Bericht	der	Schatzmeisterin	Sabine	Blanke	sowie	der	
des	Kassenprüfers,	woraufhin	dann	der	Kassenbericht	für	2016	sowie	

die	Haushaltspläne	für	2017	und	2018	genehmigt	wurden.	



In	der	anschließenden	Aussprache	entwickelte	sich	dann	eine	rege	
Diskussion	um	den	Verteilungsschlüssel,	über	welchen	ein	für	die	

Jugendarbeit	bereitgestellter	Betrag	auf	die	einzelnen	Vereine	
aufgeteilt	werden	soll.	

Heino	gab	dann	noch	bekannt,	dass	in	der	kommenden	Saison	die	
Einzelmeisterschaft	vor	der	Doppel-	und	Mixed-Meisterschaft	

stattfinden	wird	und	dass	die	LM-Trio	in	"Qualifikation	für	die	Deutsche	
Meisterschaft"	umbenannt	wird.	

Als	nächsten	Tagesordnungspunkt	standen	dann	die	Neu-	bzw.	
Wiederwahlen	der	Sportausschuss-Mitglieder	der	Vereine	an.	

Stefan	Cobau	(SBB)	und	Andre	Schröder	(BuB)	wurden	wiedergewählt	
und	Maik	Rößler	(BuB/Cux)	ersetzt	den	ausgeschiedenen	R.	Tiedge).	

Ich	wurde	dann	von	Heino	für	das	Amt	des	Sportwarts	vorgeschlagen	
und	bin	dann	auch	gewählt	worden.		

Heiner	beendete	dann	gegen	22	Uhr	die	Mitgliederversammlung.	

-	Bremen	den	29.05.2017			A.Rösch	-	


